



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI  
QUE DIEU L'ASSISTE**



# **Discours de S.M le Roi Mohammed VI à l'ouverture des travaux de la deuxième session de la conférence de l'Union du Conseil des Etats Membres de l'Organisation de la Conférence Islamique**

"Louange à Dieu seul,

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa famille et ses compagnons

Mesdames et Messieurs les honorables parlementaires,

C'est pour Nous un motif de joie que d'ouvrir les travaux de la deuxième conférence de l'Union Interparlementaire des Etats membres de l'Organisation de la Conférence Islamique. Nous Vous souhaitons donc la bienvenue et Nous nous réjouissons d'accueillir Nos hôtes avec les égards qui leur sont dus, dans leur deuxième pays, le Maroc. Nous tenons aussi à rendre hommage à votre vénérable institution pour le rôle constructif qu'elle joue dans le raffermissement des liens de fraternité et de solidarité islamique.

Notre pays est aussi fier qu'heureux d'abriter la Conférence de votre Union, tant elle incarne le référentiel islamique et symbolise la démocratie moderne, deux éléments dont le Maroc a fait le fondement même de sa monarchie constitutionnelle. Dans ce système, en effet, se trouvent réunies, d'une part la volonté de s'inspirer des desseins et de la finalité de notre Chari'a généreuse et tolérante, pour raffermir et consacrer les droits humains, pour honorer l'homme et pour bâtir le pouvoir sur les fondements de la "Choura", de la justice, de la liberté et de l'égalité et, d'autre part, la disposition à faire un usage judicieux du patrimoine humain commun, pour raffermir les fondements de l'Etat de droit et des institutions démocratiques que garantit et consolide le Roi, Amir Al Mouminine, dans le cadre de la mission dont il est le dépositaire.

Mesdames et Messieurs les honorables parlementaires,

Cette importante conférence se tient dans une conjoncture internationale des plus délicats, marquée par des événements d'une ampleur considérable, laissant ouvertes diverses hypothèses et plaçant le monde islamique devant des défis majeurs. Il faudra donc faire preuve de sagesse et de circonspection pour relever ces défis, dont, en premier lieu, celui de corriger l'image que se fait "l'Autre" de l'Islam et de mettre en relief sa mission civilisationnelle et son message de paix.

Vous êtes, en tant que représentant des peuples musulmans, au premier rang de ceux qui peuvent récuser les allégations des détracteurs qui taxent l'Islam d'extrémisme et de violence, exploitant les dérives d'égarés qui se sont départis des valeurs de tolérance de cette religion. Vous pouvez, pour y parvenir, oeuvrer pour une meilleure connaissance des idéaux et des valeurs sublimes de l'Islam, car elles prônent la modération, la coexistence avec l'Autre, l'adhésion collective à la paix, et le rejet de toutes les formes d'extrémisme et de terrorisme, en favorisant, plutôt, la tolérance et la compassion mutuelle, conformément à ces prescriptions de Dieu Tout-Puissant "Bonnes et mauvaises actions ne sont pas égales. Réponds au mal de la façon la plus douce ! celui qui te traitait en ennemi pourrait, du coup, se muer en fervent allié" ; et au Hadith de Notre aïeul, le Prophète Sidna Mohamed - sur lui la prière et la paix qui dit "pour Allah, plutôt la fin du monde entier que l'effusion de sang qui ne soit à bon droit".

C'est en Nous fondant sur ces nobles principes que Nous

réitérons, de nouveau, Notre condamnation vigoureuse du terrorisme, sous toutes ses formes, fustigeant énergiquement tous ses actes odieux que reprochent toutes les religions célestes et que récuse les valeurs humaines.

L'ampleur de l'agression odieuse dirigée contre des civils innocents aux Etats Unis d'Amérique et dénoncée par la Oummah Islamique, ne nous a pas fait oublier les circonstances dramatiques que traversent nos frères

dans les territoires palestiniens qui luttent pour recouvrer leur droit légitime à disposer de leur Etat indépendant, avec sa capitale, Al Qods Al Charif. Etant, par ailleurs, profondément convaincu que la haine et la confrontation ne sont pas une fatalité, surtout entre les enfants d'Abraham -sur Lui La paix- et sur une terre qui constitue le berceau des religions, Nous sommes persuadé qu'une solution juste et globale constitue le fondement même pour l'instauration d'une paix durable, dans un environnement propice à la coexistence entre tous.

Le Maroc qui est attaché aux principes régissant le dialogue, la paix, la légalité internationale et la solidarité islamique, qui est fier également d'avoir abrité le Sommet fondateur de l'Organisation de la Conférence Islamique, à l'initiative de Notre vénéré Père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu ait Son âme, et à la suite de l'incendie de la Mosquée bénie d'Al Aqsa, a inscrit la cause palestinienne, et plus particulièrement, la question d'Al Qods Al-Charif, en tête des priorités constantes de sa politique étrangère.

En notre qualité de Président du Comité Al Qods Al-Charif, Nous n'épargnerons aucun effort, dans Nos démarches auprès des instances internationales influentes et des puissances concernées par la paix, pour mettre un terme à la persistance du gouvernement israélien de se soustraire aux résolutions de la légalité internationale et aux engagements souscrits avec l'Autorité palestinienne, et pour amener Israël à reprendre, sans délai, sans conditions ni préalables, et sans interruption les négociations avec Nos frères palestiniens et mettre un terme à son occupation des territoires arabes.

Nous attendons de vous, de mettre à profit le rôle efficient que joue la diplomatie parlementaire, pour mobiliser le soutien international en faveur de la juste cause du peuple palestinien.

Mesdames et Messieurs les honorables parlementaires,

Nous nous devons d'œuvrer au raffermissement de la démocratie, en tant que démarche civilisée pour gérer les différends, aux plans interne et externe. Il nous appartient d'engager le dialogue entre les différentes composantes de notre Oummah, pour résorber nos divergences et resserrer nos rangs dans le respect des particularités de chacun.

Nous devons, pour cela, nous appliquer à mettre en oeuvre effectivement les mécanismes de l'Ijtihad, de sorte que nous puissions protéger notre identité et la prémunir des risques d'uniformisation des cultures par le jeu de la mondialisation, tout en tirant parti des avancées technologiques issues de cette globalisation, pour les mettre au service du développement de nos pays. Notre vœu, en effet, c'est que la coopération économique puisse, de la façon la plus forte, concrétiser les liens de notre fraternité islamique. Il nous appartient également de veiller, par notre présence agissante au sein de la Communauté internationale, à contribuer à la consolidation de la coexistence et du dialogue entre les religions et les civilisations -d'autant que l'Islam fut un précurseur dans ses appels au dialogue-. Nous devons donc oeuvrer au raffermissement de la paix, afin de concrétiser nos objectifs d'égalité et de préservation de la dignité humaine, à l'abri de toute forme d'exclusion. Nous implorons Dieu Tout-Puissant de nous guider ainsi que tous nos frères les dirigeants du monde islamique, et de couronner de succès nos efforts en faveur des peuples de notre Oummah, en suivant la voie du "juste milieu" que prône l'Islam, conformément à ces divines paroles: "Nous fîmes ainsi de vous la communauté du juste milieu, vous dirigeant en témoins vis-à-vis des hommes". Véridique est la parole de Dieu.

Assalamou Alaikoum"